



八松小だより

学校教育目標

「心豊かな人間性を養い、自ら学び
自ら行動する子どもを育てる」
合言葉「私ってすごい！みんなすごい
やったぞ！できたぞ！の声がいっぱい！」



2023年（令和5年）10月号



仲間と力を合わせたい



校長 瀧谷 典子

7月は、水泳世界選手権。8月は男子バスケットボールワールドカップ、バドミントン世界選手権、世界陸上などスポーツに沸きました。9月からは、ラグビーワールドカップや来年のパリオリンピックに向けた予選大会も世界各地で開催されています。この秋は、4年の1度のアジア競技大会が中華人民共和国の杭州で9月23日から10月8日まで開催されます。45カ国・地域から1万2千人がエントリーし、40競技で技を磨いてきたアスリートたちが、力を試す機会となります。テニスやボクシングはこの大会が来年のパリオリンピックの予選を兼ねています。これまで日本オリンピック協会（JOC）は、大会ごとにメダル目標数を定めてきましたが、杭州アジア大会ではメダル数の目標を掲げないそうです。トップ選手でもメダル獲得の重圧や過度の練習、激しい競争から疲弊し、うつ病や精神的な不安定さ、燃え尽き症候群などを引き起こす可能性があるという研究結果が報告されていることから、JOCでは、選手のメンタルヘルスを重要課題とし、パリオリンピックでアスリートの競技力の向上と「心の健康」を両立させるためのテストケースにするというニュースを目にしました。

メダル獲得はアスリートにとって大事なことだと思います。重圧もつきものだと思います。

負けても勝っても自分を見つめ直し、課題を発見して、それを改善して向上しようと地道な努力を粘り強く続けていくことが、技術の向上や心の強さ、人間的な成長、そして、人生を充実させることにつながっていくのだと思います。メダル獲得の結果だけでなく、一人ひとりの選手の心身の在り方や競技を通して何を学んだのかということが、今まで以上に大事にされるよう、選手のサポート体制や観客の見方や応援の仕方もアップデートしていく必要がありますと感じました。

スポーツの秋、八松小学校の運動会は、10月21日（土）に開催します。個人や集団の演技を通して運動を楽しみ、全校児童が体育の学習の成果を見合うことで運動への関心を高め、体力の向上を図ることを目指します。他学年の児童とも協力して計画を実行していきます。

10月の生活目標は、「みんなで協力しよう」としています。生活委員会の児童や先生方が相談して決めました。

運動会では、クラスの中に、赤組の子も白組の子もいます。また、5、6年生はクラスを越えて運動会の係の仕事を行います。運動会を行うためには、全校児童の力が必要です。

たくさんの児童が集まって力を合わせるには、ライバルとか、仲良しの友達とか、それほど仲良しでない友達とか、誰が好きとか嫌いとかという壁をなくして、運動会を盛り上げていこうという同じ思いを持つ仲間が一つになるという気持ちで臨み、自分の役割を果たしていくことが大切です。仲良し同士だけでは、全員の力を合わせることはできません。大勢集まれば、それぞれ意見や考え方が違うので対立する場面もあると思います。そういう時には、「みんな同じ目的を持っている仲間」という意識を強く持って、分け隔てなく声をかけるようにすると周りにもその姿勢が伝わっていきます。

子供たちが心を合わせて力を結集したら、想像をはるかに超える力を発揮できると思っています。とても楽しみです。保護者の皆様、学校評議員様、おはようボランティア様、地域の支援者様、地域の皆様もご都合がございましたら、子供たちの様子をご参観ください。どうぞよろしく願いいたします。

10月の目標

2学期の生活目標

みんなでなかよく助け合いましょう

10月の目標

生活目標

みんなで協力しよう

保健目標

目を大切にしよう

給食指導の目標

たべものの働きを知ろう



運動会について

5、6年生は、8時に登校し、8時～8時20分に低学年の椅子を教室から校庭へ運び、職員と一緒に運動会の係の仕事を行います。5、6年生の活動中、児童昇降口の混雑等による事故を防ぐため、1年生から4年生の登校時刻を遅くしています。1年生から4年生は8時20分から8時30分までの間に登校してください。

児童の下校開始は、1時頃を予定しています。

参観者の受付は8時20分から開始します。早めのご来校はご遠慮ください。また、参観者は、応援席エリアで立ち見となります。演技や競技をしている学年児童の保護者が参観エリア前方でご覧いただけるように譲り合ってください。体育館を開放しておりますので、体育館で休憩することができます。

感染症・集団かぜ対策について

まだ暑い日もあり、熱中症にも気をつけなければいけません。

9月からの学校再開後、市内でもインフルエンザ・新型コロナウイルス感染症、風邪症状等による学級閉鎖が発生しております。

【学校の感染症対策】

- 学校では、教室内の換気をすることや子供たちにこまめに手洗いをするよう声かけを続けています。
- クラスの状況により、学級内の感染拡大防止のために、一時的に給食の座席を一方向にしたり、机の距離を取ったりして喫食しています。

【各ご家庭にお願いします】

- お子さまに体調不良が見られる場合は、無理な出席を控えていただくようお願いいたします。
- 咳、くしゃみが出る場合は、マスクの着用をお願いします。
- 新型コロナウイルス感染症罹患後に登校する際は、10日を過ぎるまでは、マスクの着用を推奨します。



10月の行事予定

- 2日(月) テストメール配信
9月給食費引き落とし
- 3日(火) 運動会全校練習 ラジオ体操 8時35分～
- 4日(水) 委員会活動
- 5日(木) 運動会異学年縦割り団体種目練習
- 9日(月) スポーツの日
- 10日(火) 運動会全校練習 応援合戦
8時35分～1時間目 
- 11日(水) 3-3, 3-4 スーパーマーケット見学
5, 6年運動会係活動 6時間目
- 12日(木) PTA 園芸ボランティア活動
- 13日(金) 運動会異学年縦割り団体種目練習
- 16日(月) 3-1, 3-2 スーパーマーケット見学
- 17日(火) 教員の研修会のため 4時間授業
運動会全校練習 8時35分～2時間目
- 18日(水) 5, 6年運動会係活動 6時間目
- 19日(木) 藤沢市総合かがく展 25日まで
PTA 園芸ボランティア活動 予備日
- 20日(金) 運動会前日準備のため
1～4年 4時間授業
5, 6年 5時間授業
- 21日(土) 第62回運動会 下校開始 1時頃の予定
(雨天順延)
- 23日(月) 運動会振替休業
- 24日(火) 運動会片付けと係活動反省のため
1～4年 4時間授業
5, 6年 5時間授業
- 26日(木) 2年遠足 よこはま動物園ズーラシア
- 31日(火) 10月給食費引き落とし

【11月の予定】

- 1日(水) 委員会活動
 - 6日(月) 1年遠足 新江ノ島水族館
 - 7日(火) あすにのびる子ども展 12日まで
PTA 運営委員会
 - 8日(水) クラブ活動 音楽朝会
 - 10日(金) 4年遠足 宮ヶ瀬方面
藤沢市立小・特別支援学校音楽会 2年3組参加
 - 16日(木) 2年おはなし会「とんぼだま」
 - 21日(火) 朝会
 - 28日(火) 教員の研修会のため 4時間授業
 - 29日(水) 3年遠足 小田原こどもの森公園
- 

PTA主催 夏休みラジオ体操・登下校見守り

夏休みの最後の3日間、朝、八松小の校庭でPTA主催のラジオ体操を行いました。のべ500人以上子供たちが参加しました。ラジオ体操をすると目がすっきりと覚めません。子供たちは友達と会って「9月1日から学校にいくぞ。」という心の準備ができました。

また、登校時刻に合わせて起きる練習にもなりました。たくさんの保護者の方にご協力いただきありがとうございました。

2学期始め、保護者ボランティアの登下校の見守り活動も本当に、ありがとうございました。



2学期始業式

9月1日(金)2学期が始まりました。始業式は、熱中症を予防するため体育館に集まらず、各教室でテレビ放送を通して行いました。

「2学期は、久しぶりに全校児童で行う運動会や遠足などの学校行事があるので、一人一人楽しんで参加してほしいです。特に、運動会は、一人だけでなく、皆の力を合わせて行う行事です。八松小の皆の力が一つになって協力したら素晴らしい行事ができます。そして、皆の新しい力になります。皆で力を合わせる2学期にしましょう。」と私から話しました。

4年生の代表児童は、一人一人、夏休みの思い出や取り組んだこと、2学期に頑張りたいことなどを述べました。



給食試食会

9月15日(金)に八松小学校の保護者の方を対象とした給食試食会を行いました。藤沢市の学校給食は、手作りを基本とし、地産地消にも取り組んでいます。

給食調理場では、調理員さんや栄養教諭が、毎日、衛生管理をして、安全に作業することを心がけ、おいしい給食を作っています。当日の献立の「コンコンずし」は、10月の給食だよりにレシピが掲載されています。子供たちも大好きです。実施後のアンケートには、『出汁がおいしい。』『優しい味がする。』などの感想

や毎日の給食に対する感謝の言葉をたくさん届けていただきました。励みになります。ありがとうございました。



「とんぼだま」のおはなし会

「とんぼだま」は、2006年に八松小学校でおはなし会と朝の読書活動で読み聞かせを始めました。コロナ禍で活動が中断していましたが、今年度からまたお世話になります。9月12日(火)は1年生を対象に読み聞かせやお話の語り、手遊び歌をしていただきました。「おおかみと七ひきの子やぎ」の絵本の読み聞かせや語りでは、お母さんやぎが、おおかみに6匹の小やぎを食べられたと知って、悲しんでいる場面にさしかかると、1年生の子供たちが息をのんで、真剣な表情で聴いていました。お母さんやぎの愛情深さや強さをとても感じました。

「とんぼだま」のメンバーは、八松小学校の卒業生の保護者の方で、八松小学校以外にも藤沢市内の小学校や藤沢市立図書館、公民館主催の講座等で読書活動を行っています。「八松小の子供たちは昔からよく聴くことができました。今年の1年生もよく聴いてくれました。」という言葉をしていただきました。読書の秋、子供たちが良い本に出会って読書を楽しんでほしいです。



下校指導

9月11日(月)下校時に職員が通学路に立って、子供たちの下校の様子を確認しました。各クラスで、事前に安全な道路の歩き方や道路は他の人も使う公共の場所であること、道路近くの他人の敷地に入らないように気をつけることなどを指導しました。

特に下校時は、子供たちが、開放的な気持ちになります。

全国的に、小学生の交通事故は、登校時より下校時の方が多く発生しています。

下校時も身の安全を守って行動ができるように、繰り返し指導をしています。



火災避難訓練

9月13日(水)今回は、授業中に理科室から出火した場合を想定し、火災避難訓練を行いました。子供たちは、緊急放送を静かに聴き、その後、先生の指示をよく聴いて、素早く廊下に並んで校庭に避難しました。1年生から6年生まで話し声がほとんどなく、落ち着いて、廊下、階段を通り、校庭へ避難することができました。前回の訓練の反省を生かして行動ができました。

ハンカチ・タオルは、手洗いの後だけでなく、煙が出ている場合、鼻と口を覆って避難する際にも使います。毎日持ってくるように伝えました。



令和6年度以降の「かながわ信用金庫」を介した教材費等の集金について

学校での集金について、児童が現金を持参して集金する際の事故防止等を目的として、藤沢市は、銀行等を介した学費の集金方法を進めていこうとしています。八松小は、令和6年度のモデル校として試行します。

1年生から5年生の保護者様には、9月19日付けで学校より令和6年度以降の集金方法について変更することをお伝えし、かながわ信用金庫からご案内資料を9月29日(金)にお子さまを通して配付しました。

しくみや手続きについてお読みいただき、手続きを進めていただきますようお願いいたします。

すでに口座をお持ちの場合でもお子さま一人一人に対して「学費自動振替依頼書」を銀行に提出していただくことが必要です。

また、お子さま二人までの場合、口座の開設や全ての手続きをスマートフォンからすることができます。

集金は、学期ごとに1回ずつ、年間3回を予定しております。

明治中学校でもかながわ信用金庫を介した学費の集金方法をすでに導入しておりますので、卒業後も口座を引き続き使用することができます。ご理解、ご協力いただきますようお願いいたします。

おおだこ通信

令和5年10月
藤沢警察署
生活安全課防少年係
スクールサポーター

インターネットの使い方に注意して！！

●インターネット(ネット)って便利だけれど！

ゲーム、動画、SNSなど、スマホがあればいつでもどこでもネットのサービスを楽しむことができます。

ネットは、メールを送ったり、書き込みをしたり、何かを調べたり、とても便利なもので、使い方やルールを守ればとても役に立つ道具になります。しかし、ルールを無視したり、間違った使い方をすると、事故に巻き込まれたりあなた自身が被害に遭ったり大変なことになってしまいます。



●ネットでの攻撃は「言葉の凶器」

メールや掲示板など、ネットを利用すると、相手に自分の顔を見られないことから、人に成りすまして嫌がらせのメールを送ったり、相手に直接言えないような悪口を書き込んだり、普通ではやらないことを書き込んだりしてしまふことがあります。

これは、ネットいじめです。

ネットでの攻撃は「言葉の凶器」です。軽い気持ちで書いた内容が犯罪になることもあり、絶対やってはいけないことなのです。



またメールのやり取りでケンカになって、命にかかわる事件になったりいたずらのつもりで書き込んだ爆破予告など、メールで大事件になったことが過去にたくさんあります。



「そんなつもりじゃなかった」は、言い訳にはなりません。

●自分がやられて嫌なこと、悪意を持った使い方は絶対にやめましょう！